
По оценкам милиции, протестую-
щих было человек тридцать. Из
окна дома 24/2 свешивалось

красное полотнище с надписью «SOS».
На транспарантах, с которыми вышли
жители дома, призывы остановить
стройку.

Как заявил в своем выступлении
председатель ЖСК Александр Ящук,
котлован глубиной 11 метров, который
будет отрыт под автопаркинг, угрожает
аварией дому 24/2, находящемуся все-
го в двенадцати метрах от нового стро-
ительства. Кроме того, митингующие

требуют, чтобы высота строящегося
объекта не превышала двух этажей.

Остановить строительство, пересмот-
реть проект - такой призыв участники
акции адресовали властям. Как сооб-
щалось в пресс-релизе, распространен-
ном инициаторами митинга, их требо-
вания поддержал депутат Мосгордумы
Михаил Москвин-Тарханов.

Митинг не был обделен вниманием
СМИ и властей. Глава управы Тверско-
го района Борис Бойков считает, что
протест жителей чисто эмоциональный.
И пояснил:

- Накануне мы встречались с инициа-
тивной группой жильцов, КРОСТ
предъявил все документы, разрешение
инспекции государственного строи-
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ИНВЕСТОРЫ СТРЕМЯТСЯ ПОЛУЧИТЬ
ВЫГОДУ ОТ РЕКОНСТРУКЦИИ ЖИЛЬЯ. 
НО МАССИРОВАННЫХ АТАК НА ОБЖИТЫЕ
КВАРТАЛЫ ВЛАСТЬ НЕ ДОПУСТИТ

Люди и власть:
ТРИБУНА
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ШКОЛА РАЗДОРА,
или У ВСЕХ СВОИ РЕЗОНЫ

Само время выдвинуло
перед нашим городом
две крупномасштаб-

ные, очень сложные пробле-
мы, которые напрямую за-
трагивают жизненные инте-
ресы тысяч московских се-
мей. Отслужили свой срок
пятиэтажки первой волны,
жить в них стало небезопас-
но. В столице полным ходом
реализуется целевая обще-
городская программа по сно-
су этих пятиэтажек с пересе-

лением жильцов в современные дома. В нашем Юго-За-
падном округе практически такие дома уже снесены и сот-
ни семей справили новоселье в более просторных, ком-
фортабельных квартирах, причем подавляющее большин-
ство - в местах прежнего проживания.

Вторая проблема - не менее, если не более сложная: по-
старели и пятиэтажные панельные дома, возведенные
позже. Их очень много, и все они требуют капитального
ремонта или глубокой реконструкции. Недавно столичное
правительство обсудило среднесрочную программу на
2004-2006 годы по капитальному ремонту и реконструк-
ции жилого фонда, который в этом нуждается. Как пока-
зало обсуждение, дело предстоит очень трудное и дели-
катное. Речь о том, что реконструкцию, обновление старых
кварталов мы можем вести только в полном согласии с
жителями. Не может быть и речи о какой-то массирован-
ной атаке на жилые кварталы без уверенности в том, что
останется в тылу. Нужна тщательная, всесторонняя эконо-
мическая и психологическая подготовка - «бульдозерный
вариант» тут неприемлем.

Сейчас правительственная программа реновации, капи-
тального ремонта и реконструкции жилого фонда дораба-
тывается с учетом замечаний и предложений. Позволю се-
бе остановиться на трех моментах, которые уже явно обо-
значились и меня особенно волнуют.

Первое: еще на стадии планирования предстоящих из-
менений в квартале нужна самая тщательная проработка,
полная ясность по каждому дому, социальному объекту,
инженерным коммуникациям. А мы пока такой ясности не
имеем и не можем дать жителям вразумительного ответа
на резонные вопросы: почему вот этот панельный дом
подлежит сносу, а такой же рядом стоящий будет реконст-
руироваться с наращиванием этажей? Почему кирпичный
дом намерены снести, а панельный оставить?

Из проектов реновации территорий 22 кварталов округа
мы лишь по четырем кварталам наверняка знаем, что ин-
женерные сети там с должным запасом - можно подклю-
чаться. По другим же территориям ясности нет. А как без
этого начинать обновление? Тут очень к месту народная
мудрость: семь раз отмерь - один раз отрежь. Значит, есть
над чем основательно поработать нашей префектуре в
тесном взаимодействии с Москомархитектурой, другими
городскими структурами.

Вторая позиция - инвесторы, без которых эту грандиоз-
ную программу не осуществить, казна города ее просто не
потянет. Естественно, инвесторы придут только тогда, ко-
гда почувствуют рентабельность, выгоду дела. А при ре-
конструкции домов с временным отселением жителей на
инвестора ложится очень много обременительных факто-
ров: нужно построить новый дом, куда отселять жильцов,
объекты соцкультбыта, гражданской обороны и так далее.
Мы в своем округе уже столкнулись с фактом, когда эти
дополнительные условия отпугнули инвестора - Моспром-
стройматериалы, который победил в конкурсе по реконст-
рукции четырех домов по улице Профсоюзная, но при
ближайшем изучении объема и стоимости предстоящих
работ отказался от дела, поняв, что это будет для него не-
рентабельным. Полагаю, вывод ясен: мы должны вырабо-
тать целую систему мер по смягчению требований к инве-
сторам, иначе просто не дождемся их на свои конкурсы.

И наконец, третий вопрос, который хочу затронуть: ме-
тоды реализации программы. На мой взгляд, эта система
слишком усложнена и отнимает очень много времени. Вот
как выглядит она сегодня: сначала Москомархитектура
выходит со своими предложениями по реконструкции жи-
лых кварталов, затем они спускаются в префектуру для
оценки с учетом состояния жилого фонда, затем принима-
ются адресные решения на городском уровне, после этого
идет градостроительная проработка документа на город-
ском уровне, потом проект возвращается к нам для подго-
товки к проведению конкурса, и только после этого мы
можем выходить к населению. Полагаю, что методика ре-
ализации программы нуждается в совершенствовании.

В заключение еще раз хочу подчеркнуть, что ни в коем
случае нельзя допустить массированных атак на жилые
кварталы. Прежде чем приступать к реконструкции, нужно
по всем направлениям провести тщательную подготови-
тельную работу. И самое главное - ничего не делать без
согласования с жителями, поскольку они должны стать
нашими союзниками.

Валерий ВИНОГРАДОВ,
префект Юго-Западного 
административного округа

ПОРОЧНОСТЬ
«БУЛЬДОЗЕРНОГО
ВАРИАНТА»

Не так давно на углу Малой Дмитровки и Садового кольца
митинговали противники строительства торгово-офисного
комплекса «Школа телевизионного мастерства под руко-
водством В.В. Познера». Заложниками проекта, который
реализует инвестор - концерн КРОСТ, считают себя жите-
ли находящегося по соседству дома 24/2 по Малой Дмит-
ровке, члены кооператива художников.

После известных трагических событий в Мо-
скве при каждой управе были созданы ан-
титеррористические комиссии. Есть такая

и  в управе района Митино (СЗАО). Рабочая груп-
па этой комиссии каждую пятницу отправляется
по заданию главы управы на выборочные про-
верки. Недавно она проверила, как обстоят дела
с несанкционированной рекламой. На объезд
территории отправились замглавы управы Нико-
лай Боровых и замдиректора ГУП ДЕЗ «Митино»
Валентин Макулин.

Садимся в машину и начинаем путь по Пятниц-
кому шоссе.

- Записываем: Пятницкое, 44 – объявление
«бани-сауны», - говорит Николай Боровых.

На мачте уличного освещения на высоте мет-
ров трех красуется новенькое ярко-желтое объя-
вление значительных размеров, так что читается
даже на ходу машины. Потом попадается еще од-
но такое, а дальше, после поворота на улицу Ба-
рышиха, видим эти желтые плакаты «бани-сау-
ны» вообще на каждом столбе. Видимо, какие-то
местные «мойдодыры» решили во что бы то ни
стало помыть все население Митина!  

- А что террористического в объявлениях о ба-
нях, ведь все СМИ ими пестрят? - спрашиваю Ни-
колая Никитовича.

- Дело в том, что за такими несанкционирован-
ными объявлениями часто прячется криминал.
Если человек печатает объявление в газете, он
обязан оставить свои паспортные данные. Здесь
же концов не найдешь, поэтому мы передаем
данные наших проверок в милицию – пусть раз-
бираются, - поясняет Боровых.

В конце улицы Барышиха нам попадается ра-
бочий, который скребком на длинной палке пы-
тается счистить эту рекламу «мойдодыров».

- Вот видите, как тяжело с этой самодеятель-
ностью бороться – расклейщики лезут все выше
и выше, и клей у них хороший – замучились сди-
рать, - комментируют проверяющие и добавля-

ют, что ликвидировать эти листовки на столбах
должны дорожники, а на подъездах и заборах –
местные РЭУ. В итоге появляется акт о недочете
в работе дорожников – таковы правила.

Дальше вперемежку с банными попадаются
объявления о изготовлении печатей частным ма-
стером, и тоже желтого цвета (очень любят его
рекламщики). «Печатник» потрудился за ночь на
славу, видимо, тоже решив, что уныло-серые
фонари в Митине пора разукрасить веселеньки-
ми плакатами.

- А вот печати - уже настоящий криминал, - го-
ворит Николай Никитович. - Так ведь можно лю-
бые документы подделать.

На остановке транспорта нашему взору пред-
стает вся палитра предложений: покупаем, стро-
им, продаем, лечим, сдаем и т.д. и т.п.

Снимаем объявление: «Сдать-снять квартиру-
комнату».

- Вот это точно «кидалово», когда и снимают,
и сдают одновременно - пусть милиция разбира-
ется.

- Не, не найдут, - с видом знатока говорит во-
дитель нашей машины. - Их уже наверняка и
след простыл. Это фирмы-однодневки. Снимают
помещение, собирают деньги, даже вам могут
адрес сказать и ключи дать, только вот по этому
адресу живут люди и знать не знают, что их квар-
тиру сдали.

Именно по таким объявлениям продают по
пять раз один и тот же автомобиль и сдают по
пять раз одну и ту же квартиру. Так что собран-
ный на остановке урожай тоже будет передан ми-
лиции.

Когда проезжаем мимо Митинского рынка, то
проверяющие удивляются чистоте всех заборов
и столбов – здесь всегда уйма объявлений, так
что коммунальные службы накануне, видимо,
достаточно потрудились, раз ничего не осталось.

- По-хорошему нужен закон, разрешающий
блокировать телефоны, указанные в несанкциони-

рованных объявлениях, но пока его нет, - поясняет
Николай Никитович. - Поэтому нарушители всю
ночь клеят, а потом весь день рабочие сдирают.

- Но где же мне наклеить объявление, если
ищу няню или хочу продать что-то из вещей? -
спрашиваю я. - Ведь не у всех есть деньги на ре-
кламу в газете...

- Вот, видите, есть доска объявлений у подъез-
да, она закрыта стеклом, на замке, и просто так
сюда рекламу свою не поместишь, - говорит Ва-
лентин Иванович, показывая на действительно
аккуратный стенд у подъезда дома 13 по Бары-
шихе. - Приди к нам, покажись, запишись, если
тебе нечего скрывать – и мы поместим твое объ-
явление.

Что ж, вполне разумно и законно...
Ольга АНДРЕЕВА

Фото автора

УСЛУГИ НА ФОНАРНОМ СТОЛБЕ

Хотя в районе и существует поликлини-
ка № 118, но она уже не может вме-
стить всех пациентов. Отсюда очереди,

нервотрепка не только среди больных, но и
медперсонала. Кстати, о специалистах-ме-
диках, которые там работают. Основной ко-
стяк - врачи предпенсионного и пенсионно-
го возраста. А вот молодежь, да и грамот-
ные профессионалы, недавно вступившие
на путь Гиппократа, здесь не задерживают-
ся. Острая нехватка терапевтов, специали-
стов других профилей - все это характерно
для этой поликлиники. Да, наверное, не для
нее одной. Низкие зарплаты специалиста
бюджетной, государственной медицины -
плохая приманка для настоящих професси-
оналов, уходящих по возможности в част-
ный бизнес. Да и те, кто устраивается в по-
ликлинику, в основном приезжие, рассчи-
тывающие на казенную жилплощадь или
московскую регистрацию. Понятно, что дол-
го они тут не задержатся, да и отношение к
пациентам у них соответствующее - от пол-
ного равнодушия до откровенного хамства.

Правда, выручают студенты-медики.
Главный врач поликлиники № 118 Тамара

Семенова призвала пациентов более бла-
гожелательно относиться к этим специа-
листам, делающим первые шаги в медици-
не. Она сообщила, что студенты порой вла-
деют даже лучшими знаниями и новыми
методами лечения, чем их старшие колле-
ги. Что ж, все возможно...

К поликлинике прикреплена целая ар-
мия льготников - более 12 тысяч ветера-
нов. И для того, чтобы оказать качествен-
ную медпомощь им всем, не хватает не
только персонала, но и лекарств, бес-
платных или со скидкой.

Людмила Гусева, заместитель префекта
Западного административного округа,
предложила построить новую поликлинику
либо возвести пристройку к уже имеющей-
ся. Дополнительные площади, конечно,
нужны позарез, однако они вряд ли решат
качественную проблему - проблему кадров.
Если материальное положение медиков ос-
танется по-прежнему неудовлетворитель-
ным, то кто будет работать в новых кабине-
тах? Этот важнейший по сути вопрос пока
остается без ответа...

Александр АСТАФЬЕВ

Району Проспект Вернадского нужна новая поли-
клиника. К такому выводу пришло руководство За-
падного административного округа после встречи с
местными жителями.

КРЫША ДЛЯ ГИППОКРАТОВ Это не бред и не фанта-
стика. Это реальность.
Распоряжение префек-

та Северо-Восточного округа
Ирины Рабер о создании та-
кой службы вышло в январе
2003 года, а в октябре служба
начала работу. 

Всего на территории окру-
га девять автопредприятий,
которые занимаются выво-
зом крупногабаритного мусо-
ра на свалки в Подмосковье.
Оборудование спутникового
слежения пока установлено
на десяти машинах ГУП
«Спецавтопредприятие». Эти
машины обслуживают рай-
оны Бабушкинский, Бутыр-
ский и Бибирево. Машины
оборудованы контроллером и
спутниковой антенной. Конт-
роллер позволяет вести двой-
ное слежение - спутниковое и
телефонное. На каждой ма-
шине установлен чип компа-
нии МТС, с помощью которо-
го ведется дублирующее те-
лефонное слежение через
мобильную связь. Сигнал от
устройства на мусоровозе по-

ступает на спутник, а с него на
компьютер в диспетчерской.
Диспетчерская, в которой че-
рез спутник наблюдают за му-
соровозами, вывозящими от-
ходы с территории округа, за-
нимает всего одну комнату. И
в ней помещается все необхо-
димое оборудование.

Карта Москвы и Подмо-
сковья, на которой значком
обозначен каждый из десяти
автомобилей, проецируется с
компьютера на большой эк-
ран на стене. Здесь можно
увидеть, где конкретно нахо-
дится в данный момент каж-
дый из мусоровозов.  По сло-
вам руководителя объеди-
ненной диспетчерской Дани-
ила Амерова, эта служба бы-
ла создана для обеспечения
чистоты и порядка в округе.
Она пресекает создание
здесь несанкционированных
свалок, а также позволяет
экономить топливо - ведь от-
клонение мусоровозов от
маршрута и простои машин
контролируются.

Любовь ИЛЬИНА

ВЫВОЗ МУСОРА 
КОНТРОЛИРУЕТ СПУТНИК


